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大多喜町農業委員会議事録 

令和６年８月５日、大多喜町農業委員会会長 渡辺忠洋は、令和６年度第５回農業委

員会総会を大多喜町役場第１・２会議室に招集した。 

＜会議に付した議案＞ 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号 非農地判断について 

議案第３号 農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明願について 

議案第４号 農地中間管理事業の推進に関する法律第 19条第 3項の規定による 

農用地利用集積等促進計画について 

＜報告事項＞ 

報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第２号 非農地判断について 

報告第３号 農地の転用事実に関する照会について 

報告第４号 利用権の終了について 

＜出席委員＞（８名） 

２番委員：中村 康之 

  ３番委員：渡邉 さなえ ４番委員：森 久雄  

  ５番委員：井口 峰幸

  ７番委員：小高 一哲 ８番委員：齊藤 一生 

９番委員：矢代 とみ江 １０番委員：渡辺 忠洋 

＜欠席委員＞（２名） 

  １番委員：加藤 浩明 ６番委員：江澤 正久 

＜出席職員＞ 

【事務局長】秋山 賢次 【事務局】鈴木 健司  寺井 絵里 
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開 会（午後 1 時 31 分） 

 

本日はお忙しいところご出席をいただき、ありがとうございま

す。 

ただ今から、令和６年度第５回大多喜町農業委員会総会を開会い

たします。 

本日は、８名のご出席をいただいておりますので、農業委員会等

に関する法律第 27 条第 3 項の規定により本会議は成立いたします。 

それでは、大多喜町農業委員会会議規則第５条第１項の規定により渡辺会

長に議長をお願いします。 

よろしくお願いします。 

 

（渡辺会長あいさつ） 

 

それでは、議事日程３の「議事録署名人の指名」について、大多

喜町農業委員会会議規則第 13 条第 2 項の規定により議事録署名人

を指名いたします。 

２番の中村委員と３番の渡邉委員にお願いします。 

 

早速、議事日程４の「議件」に入らせていただきます。 

なお、質問のある方は、挙手をして許可を得た後、発言されるよ

うお願いいたします。 

議案第１号、「農地法第３条の規定による許可申請について」を議

題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

 

１頁をお開きください。 

 

議案第１号「農地法第３条の規定による許可申請について」 

下記のとおり、農地法第３条の規定による許可申請があったの

で、その可否について意見を求める。 

番号３－１５。所在：庄司地先５筆。地目：田。地積：1,080

㎡。譲渡人：町内の方。譲受人：町内の方。事由：譲渡人/譲受人

の要望に応じる。譲受人/新規就農し、作物の生産量を安定させるため。

権利内容：所有権移転。 

番号３－１６。所在：猿稲地先１筆。地目：畑。地積：680㎡。

譲渡人：町内の方。譲受人：町内の企業。事由：譲渡人/自らは耕

作しない為、譲受人に譲渡したい。譲受人/既存の農地は湿地であり、

バラの生育に適さないので盛土するまでバラの作付けをしたい。権利内容：

所有権移転。 



議 長 

(渡辺会長 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

井 口 委 員 

( ５ 番 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

井 口 委 員 

( ５ 番 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

議 長 

番号３－１７。所在：田代地先７筆。地目：畑及び田。地積：

2,057.89㎡。譲渡人：茂原市の方。譲受人：東京都の方。事由：

譲渡人/現在町外に住んでおり以前から管理ができていなかった

為。譲受人/譲渡人が所有している住宅を購入し農地を畑として利用する

為。権利内容：所有権移転。 

番号３－１８。所在：中野地先１筆。地目：畑。地積：383㎡。

譲渡人：千葉市の方。譲受人：町内の方。事由：譲渡人/現在施設

に入所しており、今後施設を退所することができない為。譲受人/

自宅の裏にあり、今でも管理しているので所有できれば果樹を植えて管理した

い。権利内容：所有権移転。 

事務局からの説明は以上です。 

議案第１号、番号３－１５については、森委員が現地調査を担当されまし

たので、報告をお願いします。 

議案第１号、番号３－１５について、７月３０日午後に譲受人と現地調

査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

譲受人は新規就農にあたり農地を購入し生産性を安定させたい

そうです。現況は、譲渡人との合意のもと耕作しておりました。 

問題ないと思います 

ご審議の程お願いいたします。 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

３１歳で新規就農となっておりますが、どこかで研修を受けたの

でしょうか。 

親が農業をやっており、一緒に農業を行っており、現在は野菜を

生産している町内企業に勤めています。 

農業の知識はある程度あるということですね。 

認定新規就農者の申請も行っているということなので、問題はな

いと思います。 

ハウス栽培か露地栽培かどちらですか。 



(渡辺会長 ) 

 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

 

議 長 

(渡辺会長 ) 

 

 

議 場 

 

議 長 

(渡辺会長 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

矢 代 委 員 

( ９ 番 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(渡辺会長 ) 

 

 

 

議 場 

 

 

今回の申請地は露地栽培です。 

 

 

他に質問はありますか。 

それでは特にご質問がないようですので、番号３－１５について

許可することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号３－１５につきましては許可することで決

定いたします。 

続きまして番号３－１６については、○○委員の属する法人の案件となり

ますので、農業委員会等に関する法律第３１条第 1 項「議事参与の制限」の

規程により、当該案件の開始から終了までは、○○委員には退室いただきま

す。 

（○○委員退室） 

 

本件については、矢代委員が現地調査を担当されましたので、報告をお願

いします。 

 

議案第１号、番号３－１６について、７月２９日午前中に事務局と現地

調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

現況は、保全管理がされております。 

譲受人は、すでに農地を所有しておりますが、バラを植栽してお

りましたが、場所により水はけが悪いため、山砂を入れて盛土する

までに期間がかかるので、場所を探していたところ、所有地の近く

に申請地がありました。 

譲渡人は、耕作しないため譲受人の要望に応じたいそうです。 

譲受人の方は、バラを作付けしたいそうです。 

ご審議の程お願いいたします。 

 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号３－１６について

許可することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 



議 長 

(渡辺会長 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

議 場 

議 長 

(渡辺会長 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

異議なしと認め、番号３－１６につきましては許可することで決

定いたします。 

○○委員の入室を認めます。 

（○○委員入室） 

続きまして、番号３－１７については、森委員が現地調査を担当されまし

たので、報告をお願いします。 

議案第１号 番号３－１７について ７月３０日午前中 譲受人、代理人、事

務局と現地調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は位置図・案内図に示してある、田代地先の７筆です。 

 譲渡人は、町外に居住しており管理が出来ないため、町内に所有している住居

及び土地を一括して譲渡したいそうです。 

１筆は譲渡人の親戚の方が畑として耕作しておりましたが、所有権移転後は

現在作付けしてある作物を収穫後に引渡すそうです。 

その他の筆については、セイタカアワダチソウ等が生えておりました。 

取得する農地が広いため、住居近くの３筆は自家消費用の野菜を自然農法で

栽培し、その他の筆については果樹等を植栽するそうです。 

問題はないと思います。 

ご審議の程お願いいたします。 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

それでは特にご質問がないようですので、番号３－１７については、

許可することとしてご異議ございませんか。 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

異議なしと認め、番号３－１７につきましては許可することで決定

いたします。 

続きまして、番号３－１８については、森委員が現地調査を担当されまし

たので、報告をお願いします。 

議案第１号、番号３－１８について、７月３０日午前中、代理人、事務局

と現地調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

譲渡人は管理が出来ないため、譲受人が今までも管理しており、

譲渡してもらい、果樹を栽培したいそうです。 



議 長 

(渡辺会長 ) 

議 場 

議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 

( 寺 井 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

矢 代 委 員 

( ９ 番 ) 

問題ないと思います 

ご審議の程お願いいたします。 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

それでは特にご質問がないようですので、番号３－１８については、

許可することとしてご異議ございませんか。 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

異議なしと認め、番号３－１８につきましては許可することで決定

いたします。 

続きまして、議案第２号「非農地判断について」を議題といたします。 

事務局の説明をお願いします。 

４頁をご覧ください。 

議案第２号「非農地判断について」次の土地は、調査の結果農地法

第２条第１項の農地に該当しない土地であることが確認されたた

め、非農地の判断について審議を求める。 

番号６‐９。所在：猿稲・横山地先２筆。地目：畑。地積 1,202

㎡。 

番号６‐１０。所在：猿稲地先１筆。地目：畑。地積 441 ㎡。 

番号６‐１１。所在：猿稲地先２筆。地目：畑。地積 1,283 ㎡。 

事務局からの説明が終わりました。 

番号６－９～１１については、矢代委員が現地調査を担当されましたので、

報告をお願いします。 

議案第２号 番号６－９～１１について、７月２９日午前中、事務局と現

地調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

番号６‐９ 猿稲地先は、柿、栗が植えてあり大木となっており

管理されておりません。横山地先は、桑の木や雑木が茂っておりま

した。 

番号６‐１０ 柿、梅の木が植えられ大木となっており管理され

ておりません。 

番号６‐１１ 雑木等が茂っております。 

課税地目は山林となっております。 

ご審議の程お願いいたします。 



議 長 

(渡辺会長 ) 

議 場 

議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 

( 寺 井 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

森 委 員 

( ４ 番 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

議 場 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

質問が無いようですので、番号６‐９～１１について非農地として判

断することとしてご異議ございませんか。 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

異議なしと認め、番号６‐９～１１につきましては非農地として

判断することで決定いたします。 

続きまして、議案第３号「農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証

明願について」を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

５頁をご覧ください。 

議案第３号「農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明願

について」 次のとおり、農地法の規定に基づく許可を要しない土

地の証明願の提出があったので、審議を求める。 

番号６‐８。所在：中野地先１筆。地目：畑。地積 442 ㎡。利用状

況：工場として利用 

事務局からの説明は以上です。 

事務局からの説明が終わりました。 

議案第３号、番号６－８については、森委員が現地調査を担当されました

ので、報告をお願いします。 

議案第３号 番号６－８について、７月３０日午前中に代理人、事務局と

現地調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

現況は、30 年以上前から工場が建っております。 

非農地として証明して問題はないと思います。 

ご審議の程お願いいたします。 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

それでは特にご質問がないようですので、番号６‐８について非

農地として認めることとしてご異議ございませんか。 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 



議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 

( 寺 井 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

議 場 

議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 

異議なしと認め、番号６‐８につきましては非農地として認める

こととします。 

続きまして、議案第４号「農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条

第３項の規定による農用地利用集積等促進計画について」を議題といたしま

す。事務局の説明をお願いします。 

６頁をご覧ください。 

 議案第４号 農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項の規定

による農用地利用集積等促進計画について、次のとおり促進計画案について

審議を求める。 

切り替えが３件です。 

番号６－２１ 所在：泉水地先１筆。地目：田。地積：4,472 ㎡。

貸付人：千葉市の方。借受人：町内の方。転貸人：千葉県園芸協会。

借賃：0 円。期間：5 年間。 

番号６－２２ 所在：下大多喜地先１筆。地目：田。地積：2,887

㎡。貸付人：町内の方。借受人：町内の方。転貸人：千葉県園芸協

会。借賃：米 60 ㎏／10a。期間：5 年間。 

番号６－２３ 所在：横山地先２筆。地目：田。地積：996 ㎡。貸

付人：町内の方。借受人：町内の企業。転貸人：千葉県園芸協会。

借賃：米 30 ㎏／10a。期間：10 年間。 

なお、借受人の農業用機械等の状況は備考欄に記載のとおりです。 

事務局からの説明は以上です。 

事務局からの説明が終わりました。 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

ご質問がないようですので、議案第４号は原案どおり決定するこ

とにご異議ございませんか。 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

異議なしと認め、議案第４号は原案どおり決定することとしま

す。 

議件は以上でございます。 

それでは議事日程 5「報告事項」について事務局よりお願いいた

します。 

報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による相続の届出



( 寺 井 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

議 長 

(渡辺会長 ) 

事 務 局 長 

(秋山課長 ) 

について、次のとおり、受理したことを報告する。 

資料のとおり２件の届出を受理しました。 

あっせんの希望はありませんでした。 

報告第２号  

非農地判断について、次の土地は、調査の結果農地法第２条第１

項の農地に該当しない土地であることが確認さており、所有者から

申請があり非農地の通知を行ったので報告する。 

資料のとおり、１０件通知を行いました。 

報告第３号 

農地の転用事実に関する照会について、次のとおり、千葉地方法

務局いすみ出張所登記官から農地の転用に関する照会があったの

で報告する。 

１件の照会があり、資料のとおり回答しました。 

報告第４号 

利用権の終了について、次のとおり、通知があったことを報告する。 

資料のとおり２件利用権の終了処理をしました。 

報告事項は以上となります。 

以上、報告事項でございますので、ご了承いただきたいと思いま

す。 

続きまして議事日程６「その他」に入ります。 

事務局何かございますか 

ありません。 

以上をもちまして議長の職を解かせていただきます。ご協力あり

がとうございました。 

以上をもちまして、本日の総会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

閉 会（午後２時３３分） 






